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广东潮宏基实业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2019-001 

投资者关系活

动类别 

□√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □ 一对一沟通 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 
方正证券：倪华、吴丛露 

时间 2019 年 5 月 13 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员 

董事会秘书：徐俊雄 

证券事务代表：林育昊 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、公司的门店情况？主要布局在哪些区域？公司一直是

自营店为主，有没有考虑通过加盟模式加速门店拓展？ 

答：公司旗下各品牌线下渠道在全国以及亚太地区布局已超过

1200个销售网点，包括百货、购物中心、机场等中高端时尚消

费品渠道，尤其在华东、华北、东北等核心区域具有较強势的

销售网点，同时通过自有平台、天猫、京东、唯品会等线上平

台进行全网营销，优化升级O2O联动营销模式，全渠道布局加

速各品牌成长。之前包括上市后这么些年以来，公司确实一直

控制加盟的数量，虽然每年均有80家以上的拓展速度，但主要

还是自营店占大多数。去年，公司对以往的拓展策略进行了重

新评估，针对新的市场环境和管理手段，公司应加快加盟店的



拓展，逐步提高加盟店比例，在加速对成熟市场的渗透和挖潜

的同时，加强新兴区域的战略布局和业务扶持，特别是拓展4、

5线城市或补缺市场空白全面提高市场份额及品牌影响力。同

时，公司将围绕核心客户群不断延伸中高端消费品类，从产品

到服务继续开辟或引进新的品牌和品类，拓宽企业未来盈利及

成长空间。 

2、公司产品分类大概是怎样，产品设计和研发的情况？

答：公司一直是 K 金时尚珠宝为主，主要包括镶钻、素

金和镶嵌其它玉石等首饰，作为国内 K 金龙头企业之一，公

司每年均会推出彩金潮流报告，在各个渠道进行传播。为迎合

市场的消费习惯，公司也有部分足黄金产品，同时公司不断通

过工艺和设计提高这部分产品的时尚感和附加值。公司研发主

要包括工艺研发和产品设计，产品设计一是依靠自有设计师团

队，二是委托国外设计工作室进行开发，三是与国内高校、以

及其他跨界设计等合作合发。公司非常重视研发设计这一环

节，以及产品质量等，这是保持行内领先和基业长青的基础。

3、公司在品牌宣传这一块是怎么考虑的？感觉广告宣传

力度不是很够。 

答：珠宝首饰行业不同于大众化生活消费品，在对目标消

费者研究中显示珠宝品牌的媒体触及度，电视媒体只占较小比

例，同时，公司的广告投放策略也由公司业务属性所决定，所

以在传统媒体方面，我们不可能大规模进行宣传投入。公司一

方面通过终端形象、产品认知和客户服务等不断扩大品牌影响

力，这部分是珠宝品牌最重要的认知媒介，也是公司品牌投入

的重点。另一方面，公司会同时以其他媒体形式进行精准营销，

包括网站合作、平面时尚投放、高端品鉴、明星佩戴，包括自

媒体等等多渠道全方位提升品牌影响。当然公司也意识到近年

在品牌影响力提升不足的情况也正在评估以往的品牌宣传策

略，适当加大品牌宣传力度，加快品牌影响力提升。 



4、公司对会员这块如何进行管理？ 

答：我们一直非常重视各品牌会员资源挖掘，目前集团旗

下三大品牌会员总数已超 360 万。近年在集团层面增设了用

户运营部、潮集榜平台进行会员管理，持续探索会员精细化管

理，启动集团用户数据中心建设，并协调各品牌会员积分兑换

和内容运营，通过大数据、互联网等手段进行数据梳理与挖掘，

归集旗下品牌会员、发展用户、促进跨品牌会员互动及资源共

享，并依托大数据和智能化，主动扩充用户消费场景，为消费

者提供 O2O 全渠道无缝购物体验，实现跨品牌协同引流与跨

品类成交转化，打造一个“客群共享、渠道共通、产品互补、

线上线下融合”的时尚生活生态圈。 

5、公司的目标客群以白领女性为主，是否意味着婚庆市

场不重要？ 

答：之前公司由于品牌定位，在婚庆产品方面一直未给予

重视。近几年，公司有识意加强婚庆市场方面的营销，2017 年

也启动了针对婚庆产品的云平台项目，主要为迎合当前年轻消

费群体对婚庆珠宝的消费需求，通过平台订制方式推动婚钻产

品销售，并开设“THE ONE”子品牌产品专柜，上游对接全球钻

石资源，下游对接专柜体验中心，全方位提升客户的消费体验

及消费选择。 

6、我们也关注了公司去年计提商誉，FION 品牌的未来

发展情况预计怎么样？ 

答：公司自 2014 年完成全资收购“FION 菲安妮”，针对市

场变化和客群的年轻化，除积极进行旗下品牌资源共享和业务

整合，公司着手对菲安妮品牌形象、产品、门店和供应链管理

等进行升级改造，经过了一个整合的过程后，FION 品牌升级

初见成效，品牌间的整合和互动也符合预期效果。但由于国内、

外整体消费环境的变化，特别是百货零售行业的变化快于我们



的估计，菲安妮品牌升级调整期间较预期拉长，且此期间投入

成本高于预算，使菲安妮 2018 年度的业绩增长未达预期。

FION 的产品质量一直具有很好的口碑，这几年在款式设计和

材料研发上投入很大精力，产品设计和形象相较之前有了很大

的突破，产品更时尚年轻化，品类也更趋丰富，包括目前正在

推广的 FION 生活馆模式，将商品延伸到配饰、服帽、文创等

多元品类，以及一些跨界联乘系列产品，款式的设计很受市场

欢迎。渠道上也逐步由百货延伸至购物中心和机杨等一些高端

场所，象香港机场、潮汕机场均有 FION 的生活馆店。通过一

系列的变化，我们相信未来 FION 会有较好表现。 

 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与

沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露

等情况。 

附件清单 无 

日期 2019 年 5 月 14 日 

 


